

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados.
PÍDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

El almirante Philibert telegrafía que según noticias de Mazagán las tribus vecinas han saqueado la villa de Azeumen.

Los ministros de Marina, Estado y Guerra han celebrado una conferencia sobre las precauciones tomadas y las que se tomarán en el caso de que se reproduzcan los sucesos de Marruecos como se espera.

El corresponsal del «Daily Mail» en Marruecos telegrafía desde Alcazar:

«Llogué hoy y no encontré desórdenes, pero los moros están excitadísimo por las noticias que reciben de los sucesos.

El sultán envió á Casablanca 500 hombres. Con la partida de estas fuerzas queda indefensa la ciudad de Fez.

En Mazagán creen los moros que los franceses han sido barridos en Casablanca hacia el mar, y envalentonados por la falsedad de la noticia se preparan para atacar la ciudad.»

En otro telegrama el corresponsal del «Daily Mail» dice que los franceses descubrieron gran cantidad de armas y municiones al ocupar Casablanca.

El jefe de una importante casa inglesa en Marruecos estima que la ocupación permanente de los territorios por los franceses favorecería extraordinariamente el comercio con los marroquíes.

Los principales negociantes alemanes en Marruecos han enviado agentes á Berlín para dar informes.

Las víctimas francesas en el combate del 30 de julio fueron enterradas provisionalmente en el jardín del consulado y han sido exhumadas para proceder á su enterramiento definitivo en el cementerio católico.

Al acto han asistido el ministro francés y la colonia.

En la iglesia católica se han celebrado solemnes funciones sacras por las víctimas.

Un telegrama de Cádiz dice que el crucero francés «Cassini» fondeó hoy en dicho puerto.

El comandante del buque recibió un despacho cifrado de su gobierno ordenándole que zarpe mañana para Tánger.

El citado crucero se ha aprovisionado de carbón y provisiones y ha recibido órdenes de cruzar por Casablanca y recoger heridos.

También comunican que de Cádiz salió un oficial segundo de administración militar para Algeciras con objeto de habilitar una sección de dicho cuerpo para el caso de que tengan que marchar fuerzas á Algeciras.

Mas allá de las fronteras

Entrevista de soberanos

Dicen de Berlín que Eduardo VII llegó ayer á Flessigne, saliendo durante la noche para Wilhelmshöhe.

Su entrevista con el Emperador de Alemania se celebrará en el castillo de Wilhelmshöhe hoy por la mañana.

Se dice que, en la noche del mismo día, el Rey de Inglaterra saldrá para Ischi.

Créese que las entrevistas celebradas en Swinemunde, Wilhelmshöhe é Ischi están relacionadas íntimamente, aunque nada de ellas ha podido traslucirse todavía.

Se asegura, sin embargo, que lo que en ellas se trate no puede constituir el menor motivo de inquietud para las restantes Potencias.

Después de esta entrevista el rey de Inglaterra celebrará otra con el emperador Francisco José.

Según telegrafían de Viena el 15 de este mes, el Emperador se trasladará en tren especial á Gmunden, donde se avistará con el Rey Eduardo.

Los dos Soberanos, después de hechas las presentaciones de rigor, se trasladarán juntos á Ischi.

Allí asistirán á una representación de gala.

Con objeto de complacer al Rey Eduardo, que ha manifestado deseos de ver una ópera nueva, se representará los Lustigen Nibelungen, de Oscar Strauss.

Los palcos de la corte han sido vistosamente decorados.

Todos los arquiducos y príncipes austríacos tomarán asiento cerca del emperador.

A la representación seguirá un banquete de gala, después del cual SS. MM. recorrerán en coche la población.

Luego se trasladarán al Hotel Elisabeth, donde el Rey Eduardo ocupará las mismas habitaciones que hace dos años.

Por la noche habrá iluminaciones públicas.

Hoy hace años

14 de agosto de 1285.

Combate de Gerona

Despojado Pedro III de Aragón de sus reinos por excomunión lanzada contra él por el papa

Marín IV á consecuencia de la conquista de Sicilia é invadidos sus estados por las huestes de Felipe el Atevido deudo de Carlos de Anjou, no por eso abandonó una contienda que se presentaba bajo tan malos auspicios, y contando con el apoyo y fidelidad de los suyos, se aprestó á hacer frente al peligro espiritual y al material que le amenazaba simultáneamente.

Las huestes del monarca aragonés, escasas en número, no podían reñir batalla campal con las de su competidor, sin riesgo inminente de ser totalmente aniquilados, por lo que éste se concretó á reñir pequeños encuentros, con objeto de ir poco á poco debilitando al ejército invasor.

Cerca de Gerona tuvo lugar una de estas encarnizadas peleas en las que como siempre, pelearon los nuestros con sin igual denuedo. El rey de Aragón meliéndose en lo más recio y bravo de la pelea, y con objeto de mostrar á los suyos no era indigno de la lealtad con que le defendían, hizo prodigios de valor, manejando la maza mejor que guerrero alguno de su tiempo, y matando por su mano, entre otros, al conde de Clairmont, al porta-estandarte de los franceses, y al conde de Nevers que le había arrojado una arcana montera con tanta furia, que atravesó el arzón de la silla de su caballo.

A pesar de tales proezas, receloso el aragonés de verse envuelto por el grueso del ejército enemigo, retirase con los suyos á la sierra, dejando el campo á los franceses que se aprovecharon de esta circunstancia para proclamar que había sido suya la victoria.

ARTAGNAN.

El vivir estrafalario

Una fortaleza ibérica

Dos arqueólogos franceses, MM. Engel y Paris, han publicado recientemente en el tomo XIII; «Des Nouvelles Archives des Missions scientifiques», una memoria titulada: «Una fortaleza ibérica en Osuna».

En dicha publicación dan cuenta ambos arqueólogos de los trabajos que realizaron en Osuna encaminados á descubrir una fortaleza de los tiempos ibéricos, cuyo descubrimiento fué debido al hallazgo de unas piedras talladas que la curiosidad de un vecino de aquel pueblo hizo desenterrar.

Consta el opúsculo de 133 páginas, con ilustraciones, que dan cuenta exacta de los objetos encontrados en las ruinas, y muchos de los cuales han sido donados por M. Engel á los museos españoles.

Los trabajos arqueológicos comenzaron en 1903, durante bastante tiempo. Entre las ruinas de la prehistórica fortaleza han sido halladas piedras, armas y osamentas, además de otros varios efectos de gran valor artístico.

El buque mayor del mundo

No hace muchos días ha hecho su primer viaje el buque mayor del mundo, el gigantesco vapor «Lusitania», trasatlántico inglés en cuya construcción se han empleado tres años.

Hasta ahora el más poderoso y veloz de los trasatlánticos era el vapor alemán «Kaiser Wilhelm II», cuya velocidad era de 23 nudos y medio, el «Lusitania» alcanza á 25 nudos.

Las máquinas del «Lusitania» tienen una fuerza de 68.000 caballos. Su longitud es de 700 pies y su anchura de 88.

Consta de nueve cubiertas con dos ascensores eléctricos.

Su iluminación es espléndida, pues hay instaladas 5.000 luces eléctricas.

En cuanto á la tripulación, asciende á 810 hombres, y el número de viajeros que puede llevar es de 2.350.

El «Lusitania» es un modelo de lujo y de confort.

Posee un magnífico comedor, que es más grande que el del hotel Carlton, el más suntuoso de los hoteles de Londres.

En él pueden sentarse, simultáneamente, 500 pasajeros, colocándose cada familia en una mesa independiente de las demás.

Las máquinas del «Lusitania» son de la clase «turbina», casi silenciosas, y los comportamientos en los que trabajan los maquinistas y fogoneros son tan limpios y espaciosos como la sala de máquinas de una Exposición de París.

El buque que nos ocupa es además un crucero armado, perfectamente dispuesto y equipado para auxiliar á la marina británica de guerra en caso de hostilidades.

El coste del «Lusitania» ha ascendido á 1.500.000 libras esterlinas, ó sea la cantidad de 37.500.000 pesetas.

LA POLÍTICA

De Madrid

Consagra ahora el señor ministro de la Gobernación una buena parte de su actividad inagotable y de su inteligencia fertilísima al problema de la Policia, uno de los más parentos é importantes de cuantos tiene planteados el Gobierno; pues es donoso, cuando menos, que nosotros, que hemos aceptado en parte la misión de organizar

para el servicio de Europa y de la civilización la Policia en el litoral de Marruecos, no la tengamos todavía organizada dentro de nuestra propia casa.

Propónese, á lo que parece, el ministro de la Gobernación que la organización se extienda cuanto el Tesoro público consienta; que no se limite ella á Madrid y á Barcelona; pues claro es—aparte que todos los españoles tienen el mismo derecho á ser amparados en su vida y en su hacienda—que aún cuando llegásemos á crear en las dos grandes capitales de la Nación una Policia perfecta, menguaría mucho en eficacia al no encontrarse articulada con toda la del Reino, al desaparecer su organización y su obra en cuanto traspasara los muros de ambas ciudades.

No hemos de incurrir en la tomeridad de asistir con nuestro consejo al ministro en esa obra; pero la lectura de la Prensa le brinda seguramente, y nosotros no haremos más que subrayarla, una elocuentísima indicación, á saber: que la discreción es una de las virtudes fundamentales del policía, y la indiscreción uno de los vicios más notorios de lo que hoy por policía tenemos en España.

Historia de una guerra futura

¿No han leído ustedes el libro, ya antiguo, titulado Historia de lo que no ha sucedido aún? Algo semejante hallarán en lo que sigue, esbozos de la historia posible de lo que tal vez sucederá mañana en el mundo; atención que la cosa tiene interés.

En el año de 1930, tuvo lugar, dice el historiador de lo futuro, tuvo lugar en las aguas del Atlántico á inmediaciones de las costas americanas, el combate naval más formidable que registran los anales de la guerra desde el principio del mundo. Salamina y Trafalgar, nada son comparadas con ésta.

Los Estados Unidos de América, dueños de una gran parte de Méjico, de Centro América, de las Antillas y de Panamá, trataban de ensanchar sus colonias hacia el Sur, lo que no podía ser bien visto por Europa ni por las naciones hispano-americanas, constituidas desde 1925 en una gran confederación después del Congreso de Buenos Aires.

Un incidente comercial de mucha transcendencia en el mundo vino á ser la causa de una guerra casi universal, por todos esperada al ver la actitud provocativa de los Estados Unidos, convertidos en potencia colonizadora é imperialista desde principios del siglo XX, en que se apoderaron de Panamá y de Cuba.

Dueños absolutos del Canal, que, después de grandes esfuerzos é inmensas sumas gastadas, acaban de construir, quisieron tener el monopolio general del comercio y el político de su obra, con perjuicio de las demás naciones y muy especialmente de Alemania y del Japón cuya competencia en los mercados americanos del Sur era cada vez mayor.

Para desembarazarse de sus rivales comerciales el Congreso de los Estados Unidos expidió en el año 1930 la ley Mac Gregor, por la cual se subía de un modo extraordinario, nunca esperado, los derechos sobre el pasaje del Canal de Panamá á todos los vapores, excepto los de Inglaterra, aliada de los Estados Unidos.

Esta medida produjo el incendio. Alemania fué la primera en protestar y pedir derogación de tal ley abusiva. A Alemania se unieron el Japón y Francia, y luego la Confederación americana del Sur. Los Estados Unidos, secundados por Inglaterra, se resistieron, no obstante, á modificar en un ápice la ley que debía dar motivo á la confagración universal que se temía.

Alemania y Francia, ya reconciliadas de sus antiguas querrelas, unidas al Japón por el momento, declararon la guerra á los Estados Unidos, que, como va dicho, tenían por aliada á Inglaterra. Italia y la Confederación americana del Sur entraron igualmente en la guerra antiyanki, y á última hora España, repuesta un poco de su mal estado, vino á medir su fuerza contra los dos colosos que hablan inglés. Era, pues, la guerra del mundo, la universal confagración, y todos comprendieron desde el primer momento que se jugaba la suerte de la humanidad.

Después de algunos encuentros parciales, favorables en su mayor parte á las armas angloamericanas en esta guerra marítima, porque marítima debía ser necesariamente, hubo de empeñarse la acción definitiva de todas las fuerzas frente á las costas de Méjico, el 9 de agosto de 1903. En aquel tiempo ya no podían ser largas las guerras, al vado ó á la puente, cuanto más pronto mejor.

Jamás habrán presenciado los siglos algo más tremendamente espantoso. La escuadra de los aliados, compuesta de trescientas cuarenta unidades de combate entre acorazados de primera y segunda clase, torpederos y submarinos, al mando de los almirantes Koefler, Heliott y Kimura, alemán, fran-

cés y japonés, respectivamente, atacó á la escuadra angloyanki, no inferior en número ni en calidad á la de los aliados. Nada puede dar idea del choque terrible de las dos fuerzas contrarias. «El cielo y el mar, dice un testigo presencial, simulaban un enorme incendio, como el final que ha de acabar con el Universo».

Tres días duró aquella espantosa hecatombe, que al fin terminó con la victoria de los aliados y la caída de aquella monstruosa república norte americana cuyo nacimiento y desarrollo fueron el fenómeno más asombroso que registra el siglo XX.

Doscientos mil hombres costó el triunfo á los aliados y un número algo mayor á los vencidos que dejaron cuarenta y cinco acorazados en poder de sus vencedores y setenta sepultados en los mares.

Se imponía el tratado. Sus bases de paz fueron las siguientes:

- 1.ª Devolución á Méjico y á Colombia de los terrenos usurpados.
2.ª Formación de las repúblicas de Centro América y Antillas anexionadas á los Estados Unidos de 1903.
3.ª Entrega del Canal de Panamá á las naciones vencedoras, que dejarán en adelante libre de todo derecho el paso de toda clase de vapores.
4.ª Indemnización de doce mil millones de duros por gastos de guerra.

Tales fueron las consecuencias del combate librado y que se ha llamado la batalla naval de Méjico porque se realizó frente á sus costas.

Después de la guerra, los Estados Unidos en mal hora echados por el camino del imperialismo absorbente á principios del siglo, volvían á tomar la pauta que sus fundadores les trazaron y adoptar el principio de neutralidad en sus leyes externas.

Casi todos los historiadores están de acuerdo en hallar la causa de la decadencia del imperio romano en su misma grandeza excesiva, y en la ambición, siempre creciente, de anexionarse otros pueblos. Los Estados decaen bajo el influjo que ejercen más en su vida ó su muerte las causas políticas.

En estos mismos hechos encuentra el historiador la causa de la caída de los Estados Unidos, que después de elevarse á la mayor altura que pueblo alguno de la tierra, olvidaron en su delirio de grandezas las enseñanzas de su fundador Washington.

En enero del año siguiente 1931, se celebró la Convención de Berlín.

La Asunción

Una fiesta religiosa se celebra en memoria de este gran acontecimiento. Las campanas llaman á los fieles á la iglesia, la que ostenta sus mejores galas y los blancos ornamentos indican la alegría con que la religión conmemora tal suceso.

En las grandes poblaciones así es una fiesta como otra cualquiera, pero en el pueblo los vecinos van á misa mayor con el traje de fiesta, los campesinos acuden á la villa y aunque estén en la recolección de la mies este día dan reposo al cuerpo, fatigado por el trabajo.

Por la tarde hay procesión con la Virgen en la cama.

Unos dicen que María Santísima murió en Efero, pero lo más corriente es afirmar que falleció en Jerusalem, pues así lo atestigua Juvenal obispo de esta ciudad y varios viajeros que en el siglo VIII visitaron el lugar donde murió la virgen en el monte Sión.

Un autor dice: «La Santísima Virgen moraba en el monte Sión donde se mostraba su casa convertida en una iglesia, allí murió en presencia de los apóstoles y discípulos, siendo el cadáver llevado por los apóstoles al valle de Getsemani, que incorrupto resucitó y subió al cielo y que su sepulcro es venerado por el concurso de los pueblos».

Aun enseñan un lugar en que los judíos intentaron apoderarse del cuerpo de María cuando los apóstoles, lo conducían al valle de Josafat.

Según opinión más generalizada murió en el año 58 á los 72 años de edad.

Ya fuera de Jerusalem, bajando por una cuesta se llega á un puente de un arco sobre el torrente Cedron y no lejos se encuentra el sepulcro de la Virgen en la basílica de la Asunción. Esta es una iglesia subterránea á la que se baja por una estrecha escalera y al fondo y hacia la derecha está el sepulcro.

Hubo un monasterio y una iglesia sobre la que hoy existe, pero todo ha desaparecido después de los cruzados y sólo se ha conservado la actual, (que fué restaurada por ellos), respetada por la veneración que tienen los musulmanes á la madre de Dios y hasta tienen un lugar reservado para la oración.

Hoy se han apoderado de la iglesia las comuniones disidentes y los católicos no ejercen ningún derecho sobre estar la razón de su parte.

El lienzo que cubría el cuerpo de María Juvenal lo mandó á la emperatriz Pulqueria.

A mitad próximamente de la escalera hay una capilla cuyos sepulcros según tradición

son de San Joaquín y Santa Ana. No lejos están los de San José y Simeón.

MANUEL MATUTANO.

Ciudades de Marruecos

RABAT

Esta ciudad fué fundada en 1306 por Yacub el Moño y se halla situada sobre la costa del Atlántico en la falda de una colina al sur del río Bu-Regreg. Es plaza fuerte y á más de sus grandes fortificaciones por su posición topográfica la harían inexpugnable si contara con artillería moderna.

Tiene notable industria mercantil é importante tráfico en cereales, lana, pieles y ganado vacuno y la fabricación de las mejores alfombras que se hacen en todo el imperio.

Su puerto es poco visitado por no poder entrar en él embarcaciones de gran calado.

Está rodeada de kábilas, sin duda las más ricas de Marruecos pero también las más inquietas y rebeldes tanto que las mismas autoridades marroquíes tuvieron que rodear la ciudad por la parte de tierra con fuertes murallas para evitar sus desmanes y correrías.

Existen dos magníficos palacios en Rabat, la Mezquita hoy en pésimo estado y la torre de Hassan, hermana de la Giraldá de Sevilla y la ruinoso Alcazaba.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

BENICARLÓ

Grandes fiestas que la Villa de Benicarló dedica á sus Santos patronos San Bartolomé y Santos mártires Abdón y Senén durante los días 22 al 28 inclusive.

Orden de los festejos: Día 22.—Primera corrida de vaquillas. Por la noche á las diez se disparará una magnífica cordá en el sitio de costumbre.

Día 23.—Segunda corrida de vaquillas; al medio día vuélvo general de campanas, pasacalle por los dulzineros anunciando la festividad de San Bartolomé. Por la noche á las nueve serenata en la puerta principal de la Iglesia por la banda «La Unión benicarlonesa».

Día 24.—Al amanecer vuélvo general de campanas y diana por la banda.

A las 9 de la mañana misa solemne cantándose á toda orquesta la del maestro Barrera, estando á cargo el sermón del elocuente orador Sagrado de Castellón don Enrique Ferreres con asistencia del Magnífico Ayuntamiento. Al medio día se repartirá una suculenta comida á los pobres de la localidad, siendo el acto amenizado por la referida banda de música.

Por la tarde después de vísperas una solemne procesión con asistencia de la corporación municipal, disparándose al entrar ésta en la Iglesia una traca de 500 metros que despedirá mu. hisimos dulces.

A las seis cucaña en la calle Soriano.

Por la noche á las ocho y media primera función de cinematógrafo público en la misma calle Soriano en el que se exhibirán vistas panorámicas, fijas y gran variedad de cintas cinematográficas nunca vistas en esta villa. A las diez función de teatro.

Día 25.—Santos mártires Abdón y Senén. Al amanecer vuélvo general de campanas y diana por la banda. A las nueve misa solemne cantándose á toda orquesta la del maestro Barrera y estando á cargo el sermón del elocuente orador sagrado D. Gabriel Ballester, cura regente de esta localidad con asistencia del Magnífico Ayuntamiento.

Por la tarde solemne procesión en la que asistirá la corporación municipal disparándose una traca de 500 metros.

A las seis de la tarde cucaña en la calle Soriano.

Por la noche á las ocho y media segunda función de cinematógrafo público en la misma calle, la cual será muy variada. A las diez función de teatro.

Día 26.—A las nueve de la mañana aniversario general en sufragio de las almas de los fallecidos en esta parroquia, estando á cargo del panegírico el orador D. Ramón Ballester beneficiado de esta parroquia.

Por la tarde á las cuatro y media corrida de novillos con plaza cerrada, siendo capeados y banderilleados por la cuadrilla de José Aragón (a) Menudillo.

Por la noche á las nueve y media una grande cordá en el sitio de costumbre.

Día 27.—A las cuatro y media de la tarde segunda corrida de novillos, los que serán banderilleados por los mismos diestros. Por la noche á las ocho y media variada función de cinematógrafo público en la misma calle y á las diez función de teatro.

Día 28.—Tercera y última corrida de novillos.

Por la noche á las nueve serenata en el Paseo disparándose como final de fiesta, una monumental traca de 2.000 metros.

La comición. Nota.—Durante los días festivos habrá iluminación á la veneciana en el Paseo.

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados. PÍDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS AUNQUE NO SE INSERTEN Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

El almirante Philibert telegrafía que según noticias de Mazagán las tribus vecinas han saqueado la villa de Azeumen.

Los ministros de Marina, Estado y Guerra han celebrado una conferencia sobre las precauciones tomadas y las que se tomarán en el caso de que se reproduzcan los sucesos de Marruecos como se espera.

El responsable del «Daily Mail» en Marruecos telegrafía desde Alcazar:

«Llegué hoy y no encontré desórdenes, pero los moros están excitadísimo por las noticias que reciben de los sucesos.

El sultán envió á Casablanca 500 hombres. Con la partida de estas fuerzas queda indefensa la ciudad de Fez.

En Mazagán creen los moros que los franceses han sido barridos en Casablanca hacia el mar, y envalentonados por la falsedad de la noticia se preparan para atacar la ciudad.»

En otro telegrama el responsable del «Daily Mail» dice que los franceses descubrieron gran cantidad de armas y municiones al ocupar Casablanca.

El jefe de una importante casa inglesa en Marruecos estima que la ocupación permanente de los territorios por los franceses favorecería extraordinariamente el comercio con los marroquíes.

Los principales negociantes alemanes en Marruecos han enviado agentes á Berlín para dar informes.

Las víctimas francesas en el combate del 30 de julio fueron enterradas provisionalmente en el jardín del consulado y han sido exhumadas para proceder á su enterramiento definitivo en el cementerio católico.

Al acto han asistido el ministro francés y la colonia.

En la iglesia católica se han celebrado solennemente funciones sacras por las víctimas.

Un telegrama de Cádiz dice que el crucero francés «Cassini» fondeó hoy en dicho puerto.

El comandante del buque recibió un despacho cifrado de su gobierno ordenándole que zarpe mañana para Tánger.

El citado crucero se ha provisionado de carbón y provisiones y ha recibido órdenes de cruzar por Casablanca y recoger heridos.

También comunican que de Cádiz salió un oficial segundo de administración militar para Algeciras con objeto de habilitar una sección de dicho cuerpo para el caso de que tengan que marchar fuerzas á Algeciras.

Mas allá de las fronteras

Entrevista de soberanos

Dicen de Berlín que Eduardo VII llegó ayer á Flessigne, saliendo durante la noche para Wilhelmshöhe.

Su entrevista con el Emperador de Alemania se celebrará en el castillo de Wilhelmshöhe hoy por la mañana.

Se dice que, en la noche del mismo día, el Rey de Inglaterra saldrá para Ischi.

Créese que las entrevistas celebradas en Swinemunde, Wilhelmshöhe é Ischi están relacionadas íntimamente, aunque nada de ellas ha podido trasladarse todavía.

Se asegura, sin embargo, que lo que en ellas se trate no puede constituir el menor motivo de inquietud para las restantes Potencias.

Después de esta entrevista el rey de Inglaterra celebrará otra con el emperador Francisco José.

Según telegrafían de Viena el 15 de este mes, el Emperador se trasladará en tren especial á Gmunden, donde se avistará con el Rey Eduardo.

Los dos Soberanos, después de hechas las presentaciones de rigor, se trasladarán juntos á Ischi.

Allí asistirán á una representación de gala.

Con objeto de complacer al Rey Eduardo, que ha manifestado deseos de ver una ópera nueva, se representará los Lustigen Nibelungen, de Oscar Strauss.

Los palcos de la corte han sido vistosamente decorados.

Todos los archiduques y príncipes austríacos tomarán asiento cerca del emperador.

A la representación seguirá un banquete de gala, después del cual SS. MM. recorrerán en coche la población.

Luego se trasladarán al Hotel Elisabeth, donde el Rey Eduardo ocupará las mismas habitaciones que hace dos años.

Por la noche habrá iluminaciones públicas.

Hoy hace años

14 de agosto de 1285. Combate de Girona. Despojado Pedro III de Aragón de sus reinos por excomunicación lanzada contra él por el papa.

Martín IV á consecuencia de la conquista de Sicilia é invadidos sus estados por las huestes de Felipe el Atrevido deudo de Carlos de Anjou, no por eso abandonó una contienda que se presentaba bajo tan malos auspicios, y contando con el apoyo y fidelidad de los suyos, se aprestó á hacer frente al peligro espiritual y al material que le amenazaba simultáneamente.

Las huestes del monarca aragonés, escasas en número, no podían reñir batalla campal con las de su competidor, sin riesgo inminente de ser totalmente aniquilados, por lo que éste se concretó á reñir pequeños encuentros, con objeto de ir poco á poco debilitando al ejército invasor.

Cerca de Girona tuvo lugar una de estas encarnizadas peleas en las que como siempre, pelearon los nuestros con sin igual denuedo. El rey de Aragón metiéndose en lo más recio y bravo de la pelea, y con objeto de mostrar á los suyos no era indigno de la lealtad con que le defendían, hizo prodigios de valor, manejando la maza mejor que guerrero alguno de su tiempo, y matando por su mano, entre otros, al conde de Clairmont, al porta-estandarte de los franceses, y al conde de Nevers que le había arrojado una arcona montera con tanta furia, que atravesó el arzón de la silla de su caballo.

A pesar de tales proezas, receloso el aragonés de verse envuelto por el grueso del ejército enemigo, retiróse con los suyos á la sierra, dejando el campo á los franceses que se aprovecharon de esta circunstancia para proclamar que había sido suya la victoria.

ARTAGNAN.

El vivir estrafalario

Una fortaleza ibérica

Dos arqueólogos franceses, MM. Engel y Paris, han publicado recientemente en el tomo XIII; «Des Nouvelles Archives des Missions scientifiques», una memoria titulada: «Una fortaleza ibérica en Osuna».

En dicha publicación dan cuenta ambos arqueólogos de los trabajos que realizaron en Osuna encaminados á descubrir una fortaleza de los tiempos ibéricos, cuyo descubrimiento fué debido al hallazgo de unas piedras talladas que la curiosidad de un vecino de aquel pueblo hizo desenterrar.

Consta el opúsculo de 133 páginas, con ilustraciones, que dan cuenta exacta de los objetos encontrados en las ruinas, y muchos de los cuales han sido donados por M. Engel á los museos españoles.

Los trabajos arqueológicos comenzaron en 1903, durando bastante tiempo. Entre las ruinas de la prehistórica fortaleza han sido halladas piedras, armas y osamentas, además de otros varios efectos de gran valor artístico.

El buque mayor del mundo

No hace muchos días ha hecho su primer viaje el buque mayor del mundo, el gigantesco vapor «Lusitania», trasatlántico inglés en cuya construcción se han empleado tres años.

Hasta ahora el más poderoso y veloz de los trasatlánticos era el vapor alemán «Kaiser Wilhelm II», cuya velocidad era de 23 nudos y medio, el «Lusitania» alcanza á 25 nudos.

Las máquinas del «Lusitania» tienen una fuerza de 68.000 caballos. Su longitud es de 700 pies y su anchura de 88.

Consta de nueve cubiertas con dos ascensores eléctricos.

Su iluminación es espléndida, pues hay instaladas 5.000 luces eléctricas.

En cuanto á la tripulación, asciende á 810 hombres, y el número de viajeros que puede llevar es de 2.350.

El «Lusitania» es un modelo de lujo y de confort.

Posee un magnífico comedor, que es más grande que el del hotel Carlton, el más suntuoso de los hoteles de Londres.

En él pueden sentarse, simultáneamente, 500 pasajeros, colocándose cada familia en una mesa independiente de las demás.

Las máquinas del «Lusitania» son de la clase «turbina», casi silenciosas, y los compartimientos en los que trabajan los maquinistas y fogoneros son tan limpios y espaciosos como la sala de máquinas de una Exposición de París.

El buque que nos ocupa es además un crucero armado, perfectamente dispuesto y equipado para auxiliar á la marina británica de guerra en caso de hostilidades.

El coste del «Lusitania» ha ascendido á 1.500.000 libras esterlinas, ó sea la cantidad de 37.500.000 pesetas.

LA POLÍTICA

De Madrid

Consagra ahora el señor ministro de la Gobernación una buena parte de su actividad inagotable y de su inteligencia fértilísima al problema de la Policía, uno de los más parentos é importantes de cuantos tiene planteados el Gobierno; pues es donoso, cuando menos, que nosotros, que hemos aceptado en parte la misión de organizar

para el servicio de Europa y de la civilización la Policía en el litoral de Marruecos, no le tengamos todavía organizada dentro de nuestra propia casa.

Propónese, á lo que parece, el ministro de la Gobernación que la organización se extienda cuanto el Tesoro público consienta; que no se limite ella á Madrid y á Barcelona; pues claro es—aparte que todos los españoles tienen el mismo derecho á ser amparados en su vida y en su hacienda—que aún cuando llegásemos á crear en las dos grandes capitales de la Nación una Policía perfecta, menguaría mucho en eficacia al no encontrarse articulada con toda la del Reino, al desaparecer su organización y su obra en cuanto traspusiera los muros de ambas ciudades.

No hemos de incurrir en la tomeridad de asistir con nuestro consejo al ministro en esa obra; pero la lectura de la Prensa le brinda seguramente, y nosotros no haremos más que subrayarla, una elocuentísima indicación, á saber: que la discreción es una de las virtudes fundamentales del policía, y la indiscreción uno de los vicios más notorios de lo que hoy por policía tenemos en España.

Historia de una guerra futura

¿No han leído ustedes el libro, ya antiguo, titulado Historia de lo que no ha sucedido aún? Algo semejante hallarán en lo que sigue, esbozos de la historia posible de que lo que tal vez sucederá mañana en el mundo; atención que la cosa tiene interés.

En el año de 1930, tuvo lugar, dice el historiador de lo futuro, tuvo lugar en las aguas del Atlántico á inmediaciones de las costas americanas, el combate naval más formidable que registran los anales de la guerra desde el principio del mundo. Salamina y Trafalgar, nada son comparadas con ésta.

Los Estados Unidos de América, dueños de una gran parte de Méjico, de Centro América, de las Antillas y de Panamá, trataban de ensanchar sus colonias hacia el Sur, lo que no podía ser bien visto por Europa ni por las naciones hispano-americanas, constituidas desde 1925 en una gran confederación después del Congreso de Buenos Aires.

Un incidente comercial de mucha transcendencia en el mundo vino á ser la causa de una guerra casi universal, por todos esperada al ver la actitud provocativa de los Estados Unidos, convertidos en potencia colonizadora é imperialista desde principios del siglo XX, en que se apoderaron de Panamá y de Cuba.

Dueños absolutos del Canal, que después de grandes esfuerzos é inmensas sumas gastadas, acaban de construir, quisieron tener el monopolio general del comercio y el político de su obra, con perjuicio de las demás naciones y muy especialmente de Alemania y del Japón cuya competencia en los mercados americanos del Sur era cada vez mayor.

Para desembarazarse de sus rivales comerciales el Congreso de los Estados Unidos expidió en el año 1930 la ley Mac Gregor, por la cual se subía de un modo extraordinario, nunca esperado, los derechos sobre el pasaje del Canal de Panamá á todos los vapores, excepto los de Inglaterra, aliada de los Estados Unidos.

Esta medida produjo el incendio. Alemania fué la primera en protestar y pedir derogación de tal ley abusiva. A Alemania se unieron el Japón y Francia, y luego la Confederación americana del Sur. Los Estados Unidos, secundados por Inglaterra, se resistieron, no obstante, á modificar en un ápice la ley que debía dar motivo á la conflagración universal que se temía.

Alemania y Francia, ya reconciliadas de sus antiguas querellas, unidas al Japón por el momento, declararon la guerra á los Estados Unidos, que, como va dicho, tenían por aliada á Inglaterra. Italia y la Confederación americana del Sur entraron igualmente en la guerra antiyanqui, y á última hora España, repuesta un poco de su mal estado, vino á medir su fuerza contra los dos colosos que hablan inglés. Era, pues, la guerra del mundo, la universal conflagración, y todos comprendieron desde el primer momento que se jugaba la suerte de la humanidad.

Después de algunos encuentros parciales, favorables en su mayor parte á las armas angloamericanas en esta guerra marítima, porque marítima debía ser necesariamente, hubo de empeñarse la acción definitiva de todas las fuerzas frente á las costas de Méjico, el 9 de agosto de 1903. En aquel tiempo ya no podían ser largas las guerras, al vado ó á la puente, cuanto más pronto mejor.

Jamás habrán presenciado los siglos algo más tremendamente espantoso. La escuadra de los aliados, compuesta de trescientas cuarenta unidades de combate entre acorazados de primera y segunda clase, torpederos y submarinos, al mando de los almirantes Koefler, Helliot y Kimura, alemán, fran-

cés y japonés, respectivamente, atacó á la escuadra angloyaniki, no inferior en número ni en calidad á la de los aliados. Nada puede dar idea del choque terrible de las dos fuerzas contrarias. «El cielo y el mar, dice un testigo presencial, simulaban un enorme incendio, como el final que ha de acabar con el Universo».

Tres días duró aquella espantosa hecatombe, que al fin terminó con la victoria de los aliados y la caída de aquella monstruosa república norte americana cuyo nacimiento y desarrollo fueron el fenómeno más asombroso que registra el siglo XX.

Doscientos mil hombres costó el triunfo á los aliados y un número algo mayor á los vencidos que dejaron cuarenta y cinco acorazados en poder de sus vencedores y setenta sepultados en los mares.

Se imponía el tratado. Sus bases de paz fueron las siguientes:

- 1.ª Devolución á Méjico y á Colombia de los terrenos usurpados. 2.ª Formación de las repúblicas de Centro América y Antillas anexionadas á los Estados Unidos de 1908. 3.ª Entrega del Canal de Panamá á las naciones vencedoras, que dejarán en adelante libre de todo derecho el paso de toda clase de vapores. 4.ª Indemnización de doce mil millones de duros por gastos de guerra.

Tales fueron las consecuencias del combate librado y que se ha llamado la batalla naval de Méjico porque se realizó frente á sus costas.

Después de la guerra, los Estados Unidos en mal hora echados por el camino del imperialismo absorbente á principios del siglo, volvían á tomar la pauta que sus fundadores les trazaron y adoptar el principio de neutralidad en sus leyes externas.

Casi todos los historiadores están de acuerdo en hallar la causa de la decadencia del imperio romano en su misma grandeza excesiva, y en la ambición, siempre creciente, de anexionarse otros pueblos. Los Estados decayó bajo el influjo que ejerce en su vida ó su muerte las causas políticas.

En estos mismos hechos encuentra el historiador la causa de la caída de los Estados Unidos, que después de elevarse á la mayor altura que pueblo alguno de la tierra, olvidaron en su delirio de grandezas las enseñanzas de su fundador Washington.

En enero del año siguiente 1931, se celebró la Convención de Berlín.

La Asunción

Una fiesta religiosa se celebra en memoria de este gran acontecimiento. Las campanas llaman á los fieles á la iglesia, la que ostenta sus mejores galas y los blancos ornamentos indican la alegría con que la religión conmemora tal suceso.

En las grandes poblaciones casi es una fiesta como otra cualquiera, pero en el pueblo los vecinos van á misa mayor con el traje de fiesta, los campesinos acuden á la villa y aunque estén en la recolección de la mies este día dan reposo al cuerpo, fatigado por el trabajo.

Por la tarde hay procesión con la Virgen en la cama.

Unos dicen que María Santísima murió en Efero, pero lo más corriente es afirmar que falleció en Jerusalem, pues así lo atestiguan Juvonal obispo de esta ciudad y varios viajeros que en el siglo VIII visitaron el lugar donde murió la virgen en el monte Sión.

Un autor dice: «La Santísima Virgen moraba en el monte Sión donde se mostraba su casa convertida en una iglesia, allí murió en presencia de los apóstoles y discípulos, siendo el cadáver llevado por los apóstoles al valle de Getsemani, que incorrupto resucitó y subió al cielo y que su sepulcro es venerado por el concurso de los pueblos».

Aun enseñan un lugar en que los judíos intentaron apoderarse del cuerpo de María cuando los apóstoles, lo conducían al valle de Josafat.

Según opinión más generalizada murió en el año 58 á los 72 años de edad.

Ya fuera de Jerusalem, bajando por una cuesta se llega á un puente de un arco sobre el torrente Cedron y no lejos se encuentra el sepulcro de la Virgen en la basílica de la Asunción. Esta es una iglesia subterránea á la que se baja por una estrecha escalera y al fondo y hacia la derecha está el sepulcro.

Hubo un monasterio y una iglesia sobre la que hoy existe, pero todo ha desaparecido después de los cruzados y sólo se ha conservado la actual, (que fué restaurada por ellos), respetada por la veneración que tienen los musulmanes á la madre de Dios y hasta tienen un lugar reservado para la oración.

Hoy se han apoderado de la iglesia las comuniones disidentes y los católicos no ejercen ningún derecho sobre estar la razón de su parte.

El lienzo que cubría el cuerpo de María Juvonal lo mandó á la emperatriz Pulqueria. A mitad próximamente de la escalera hay una capilla cuyos sepulcros según tradición

son de San Joaquín y Santa Ana. No lejos están los de San José y Simeón. MANUEL MATUTANO.

CIUDADES DE MARRUECOS

RABAT

Esta ciudad fué fundada en 1306 por Yacub el Moño y se halla situada sobre la costa del Atlántico en la falda de una colina al sur del río Bu-Regreg. Es plaza fuerte y á más de sus grandes fortificaciones por su posición topográfica la harían inexpugnable si contara con artillería moderna.

Tiene notable industria mercantil é importante tráfico en cereales, lana, pieles y ganado vacuno y la fabricación de las mejores alfombras que se hacen en todo el imperio.

Su puerto es poco visitado por no poder entrar en él embarcaciones de gran calado.

Está rodeada de kábilas, sin duda las más ricas de Marruecos pero también las más inquietas y rebeldes tanto que las mismas autoridades marroquíes tuvieron que rodear la ciudad por la parte de tierra con fuertes murallas para evitar sus desmanes y correrías.

Existen dos magníficos palacios en Rabat, la Mozkuita hoy en pésimo estado y la torre de Hassan, hermana de la Giralda de Sevilla y la ruinoso A'enzaba.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

BENICARLÓ

Grandes fiestas que la Villa de Benicarló dedica á sus Santos patronos San Bartolomé y Santos mártires Abdón y Senén durante los días 22 al 28 inclusive.

Orden de los festejos: Día 22.—Primera corrida de vaquillas. Por la noche á las diez se disparará una magnífica cordá en el sitio de costanbro.

Día 23.—Segunda corrida de vaquillas; al medio día vuelo general de campanas, pasacallo por los dulzaineros anunciando la festividad de San Bartolomé. Por la noche á las nueve serenata en la puerta principal de la Iglesia por la banda «La Unión benicarlonesa».

Día 24.—Amanecer vuelo general de campanas y diana por la banda.

A las 9 de la mañana misa solemne cantándose á toda orquesta la del maestro Barrera, estando á cargo el sermón del elocuente orador Sagrado de Castellón don Enrique Ferreres con asistencia del Magnífico Ayuntamiento. Al medio día se repartirá una suculenta comida á los pobres de la localidad, siendo el acto amenizado por la referida banda de música.

Por la tarde después de vísperas una solemne procesión con asistencia de la corporación municipal, disparándose al entrar ésta en la Iglesia una traca de 500 metros que despidirá muchos hismos dulces.

A las seis cuecaña en la calle Soriano.

Por la noche á las ocho y media primera función de cinematógrafo público en la misma calle Soriano en el que se exhibirán vistas panorámicas, fijas y gran variedad de cintas cinematográficas nunca vistas en esta villa. A las diez función de teatro.

Día 25.—Santos mártires Abdón y Senén. Al amanecer vuelo general de campanas y diana por la banda. A las nueve misa solemne cantándose á toda orquesta la del maestro Barrera y estando á cargo el sermón del elocuente orador sagrado D. Gabriel Ballester, cura regento de esta localidad con asistencia del Magnífico Ayuntamiento.

Por la tarde solemne procesión en la que asistirá la corporación municipal disparándose una traca de 500 metros.

A las seis de la tarde cuecaña en la calle Soriano.

Por la noche á las ocho y media segunda función de cinematógrafo público en la misma calle, la cual será muy variada. A las diez función de teatro.

Día 26.—A las nueve de la mañana aniversario general en sufragio de las almas de los fallecidos en esta parroquia, estando á cargo del panegirico el orador D. Ramón Ballester beneficiado de esta parroquia.

Por la tarde á las cuatro y media corrida de novillos en plaza cerrada, siendo capeados y banderilleados por la cuadrilla de José Aragón (a) Menudillo.

Por la noche á las nueve y media una grande cordá en el sitio de costanbro.

Día 27.—A las cuatro y media de la tarde segunda corrida de novillos, los que serán banderilleados por los mismos diestros. Por la noche á las ocho y media variada función de cinematógrafo público en la misma calle y á las diez función de teatro.

Día 28.—Tercera y última corrida de novillos.

Por la noche á las nueve serenata en el Paseo disparándose como final de fiesta, una monumental traca de 2.000 metros. La comisión. Nota.—Durante los días festivos habrá iluminación á la veneciana en el Paseo.

GRAN OCAISION

Principalmente para pintores y particulares que quieran pintar. Colores á precios baratísimos; increíbles; probadlo Calle Colón. -- Droguería Catalana -- Calle Colón Artes, Fotografía, Perfumería, Específicos, Ortopedia, etc.

NO CONFUNDIRSE: ES LA QUE SE QUEMÓ, LA MÁS ANTIGUA

Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia, Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes)

VINAROZ
Después de un solemne triduo, el domingo celebró la fiesta con que todos los años las Hijas de María Inmaculada y Santa Filomena obsequian á su segunda Patrona. A las 7 de la mañana celebró el Excelentísimo Sr. Obispo de Granada la misa de comunión, que fué muy numerosa; á las nueve, luego del canto de «tertias», celebró la mayor con asistencia de dicho Prelado y sermón por el Licenciado D. Tomás Bellpuig que estuvo muy elocuente, cantándose una de las partituras del maestro Perossi; y por la tarde, luego de solemnes vísperas y ejercicio, verificóse la procesión que fué presidida por el referido señor Arzobispo, amenizando el acto la banda musical «La Alianza».

En dicha solemnidad se ha inaugurado el órgano que, como saben nuestros lectores, ha sido objeto recientemente de importante mejora.

ADZANETA

Ha sido detenido Vicente Orenza Gil habitante en la masía llamada Coscollares situada en el término de Useras, como presunto autor del incendio ocurrido en la finca del vecino de esta población Miguel Bellés Collado.

A consecuencia del siniestro han sido destruidos varios haces de paja y algunos árboles.

Vida Municipal

El jefe de la compañía de Bomberos ha remitido la relación de las gratificaciones que corresponden á los individuos de dicho cuerpo por el incendio de la droguería del Sr. Royo cuyo importe es de 109 pesetas.

Ha sido remitida para su informe al ingeniero jefe de la 2.ª división de ferrocarriles del Norte una instancia de obras de José Plá Gómez.

A los Sres. Ricart y Compañía se les ha trasladado hoy la R. O. desestimándole el recurso interpuesto contra el arbitrio municipal sobre tuberías, cables conductores de fluido eléctrico, etc.

El alcalde de Benicassim ha remitido un oficio para su entrega al vecino Enrique Segura Ruiz.

Diego Gea Cánovas ha presentado en la A.ª calía un recurso de alzada para su remisión al señor gobernador civil sobre el embargo hecho en el almacén número 145 de la calle del Mijares de la ciudad de Villarreal.

Al jefe de la Comisión Liquidadora del regimiento de Vizcaya y al teniente coronel del batallón de Cazadores de Talavera les han sido remitidas instancias suscritas por Vicente Nicolau Caudet y Manuela Marcos Vizearro, y á los alcaldes de Useras y Burriana se les han devuelto, cumplimentados, los documentos que interesaron.

En el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.005'20.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—José Benedito Maset.
Funciones.—Elvira Cabrelles Muro, Cecilia Enrich Pérez y Sor Carmen Uxó Clausell.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

S. M. el Rey ha firmado en San Sebastián un decreto, prorrogando hasta el día 25 del actual el plazo para presentar instancias en las Audiencias territoriales á los que aspiren á las plazas de Jueces y fiscales municipales de los pueblos.

También firmó otro decreto creando una comisión encargada de las reformas de los Aranceles judiciales en lo civil y en lo criminal de los Juzgados municipales.

El propósito del Gobierno vá encaminado á que los que desempeñen los cargos de Juez y fiscal municipal obtengan una retribución prudente á sus servicios.

Nuestro querido amigo el nuevo cónsul de España en Rabat, D. Emilio Clará, ha llegado á Madrid procedente de Londres.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha sido llamado por el Gobierno en vista de los sucesos que actualmente se están desarrollando en el imperio marroquí, para que inmediatamente se posesione de su nuevo destino.

El tren que viajaba el Sr. Clará á su regreso de la capital del Reino Unido, chocó con un mercancías en el túnel próximo á la estación de Orzauste, quedando destrozados 26 vagones.

Los viajeros del sud expreso no sufrieron daño alguno.

Conocedores de las raras cualidades que adornan al amigo Clará, no dudamos que su

gestión al frente de aquel consulado, en los actuales y difíciles momentos, será provechosa para nuestros intereses.

Esta mañana ha visitado el pantano de María Cristina, el Inspector del Cuerpo de Caminos D. Melchor Palau, que de regreso de Sagunto se encuentra en Castellón.

Han acompañado al Sr. Palau, el Presidente de la Diputación provincial nuestro querido amigo D. Tiburcio Martín, el Alcalde de la capital nuestro amigo particular don Carlos G. Espresati y los consejeros de la sociedad constructora del citado pantano, nuestros buenos amigos D. José Cardona y D. Julián Benedito.

Después de examinar los terrenos en los cuales se ha de levantar las obras, han regresado satisfechos de su excursión.

Al mediodía de hoy un vuelo general de campanas ha anunciado al vecindario la festividad de mañana.

Gran número de distinguidas familias de la capital se han trasladado hoy á Benicassim con objeto de presenciar las fiestas que mañana y pasado se celebrarán en aquel pintoresco pueblo.

Felicitemos á todas nuestras lectoras que celebran mañana sus días.

Se advierte á los mozos ingresados en Caja en primero de este mes y á los que han sufrido ya las tres revisiones, que unos y otros están en la obligación de pasar á recoger personalmente los pases que acrediten su situación; cuya entrega se hará previas las formalidades reglamentarias, en las oficinas del Ayuntamiento.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, el próximo viernes, día de San Roque, no publicaremos el número correspondiente de nuestro periódico con el fin de que los operarios puedan asociarse á la festividad tan generalizada en esta ciudad y puedan disfrutar un día de esueto.

Los que no pueden permitirse el lujo de vernar y viven en la capital sujetos á las exigencias de la vida, bendicen la llegada de esos días que abren un paréntesis en el cotidiano trabajo.

A la hora de entrar en máquina este número empieza el desfile de borrasqueros y por todos los caminos que cruzan nuestra huerta se ven grupos alegres y decididos, que van á quedarse.

Mañana y pasado son los días clásicos de *Mos quedem*...

¡Aviso á la policía!

En la segunda quincena del mes de octubre del presente año se celebrará en Madrid un Congreso nacional de educación protectora de la infancia abandonada, viciosa y delinente, cuya organización corre á cargo de los señores marqueses de la Vega de Armijo, Azárate, Lastres, Calbetón, Tolosa Latour y Salillas.

Las adhesiones se reciben en la secretaria del Consejo Penitenciario, instalada en el Tribunal Supremo.

Próximamente celebrará su beneficio el celebrado primer actor del teatro de Verano, Paço Tomás. Como el artista cuenta en Castellón con generales y merecidas simpatías, no es aventurado suponer que la noche de su beneficio se vea el teatro completamente lleno.

Ayer á las seis de la tarde, en el Convento de Monjas Capuchinas y á la edad de 62 años, entregó su alma al Creador la ejemplarísima Madre Sor Carmen Uxó y Clausell, natural de Almazora é hija de D. Manuel y D.ª Inés.

Esta mañana á las nueve y media ha tenido lugar el entierro y misa de cuerpo presente por el Rdo. Clero de esta iglesia Arciprestal.

Reciba la Rda. Comunidad y familia nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida de la que fué tan santa en virtudes y que Dios Nuestro Señor la haya acogido en su santo seno.—R. I. P.

Esta noche se celebrará en el Teatro de Verano la 7.ª de abono, poniéndose en escena las aplaudidas obras «Ruido de Campanas», «La Cañamonerá» (estreno) y «¡Mos quedem!».

Para la presente semana se anuncia la *reprisse* del «Monaguillo».

La «Gaceta» publica hoy un Real decreto de Gracia y Justicia disponiendo se convoque á oposiciones para proveer 150 plazas de aspirantes á la judicatura y el ministerio fiscal.

El plazo para la presentación de instancias terminará el día 14 de septiembre próximo.

Los ejercicios de oposición serán dos: uno oral y otro escrito.

El primer ejercicio consistirá en contestar de palabra y sin preparación á diez puntos, sacados á la suerte, de las siguientes materias:

Dos, de Derecho civil común y foral; dos, de Derecho penal; dos, de Derecho mercantil; dos, de organización de Tribunales y leyes de procedimiento; uno, de Derecho político ó administrativo, y otro, de Derecho internacional público y privado. Para contestar á los diez puntos mencionados podrá cada opositor emplear, como tiempo máximo, media hora.

Para este primer ejercicio, el Tribunal redactará, con la conveniente antelación y distribuyendo el trabajo entre sus vocales un programa con el número de puntos sobre cada materia que considere necesario, atendida la concurrencia de opositores. Este programa se mantendrá rigurosamente secreto.

Los opositores que no obtengan, por lo menos, un total de puntos igual á la mitad más uno del máximo que el Tribunal puede conceder, se entenderán excluidos y no pasarán al segundo ejercicio.

Terminados que sean los ejercicios, el Tribunal formará la lista, por orden riguroso de calificación, de los 150 opositores que, á su juicio deben ocupar las plazas anunciadas, y el ministro de Gracia y Justicia hará los nombramientos de aspirantes á la judicatura y al ministerio fiscal á favor de los incluidos en la propuesta.

Por ningún motivo se ampliará el número de plazas anunciadas en la convocatoria para su provisión. Los opositores que no hubieren sido propuestos no adquirirán ni podrán invocar derecho alguno al ingreso en el Cuerpo de aspirantes ni en la judicatura y ministerio fiscal.

El ministerio de Gracia y Justicia dictará las disposiciones necesarias para la ejecución de este decreto.

Habiendo circulado rumores referentes á que había quedado en suspenso la proyectada peregrinación de España á Loroto, el director de esta excursión ha comunicado que dicha peregrinación saldrá de Barcelona en tren especial el día 2 del próximo septiembre, á las 7'52, y de Mataró á las 8'41, y su regreso será el 18 de llegada á Barcelona, y por consiguiente antes del tiempo que tenían señalado para ir á Roma las peregrinaciones francesas é italianas.

El plazo para admitir inscripciones ha sido prorrogado hasta el día 25 del mes corriente.

El representante en esta es el Rdo. D. Luís Arrufat, quien facilitará cuantas noticias se le pidan.

Continúa gravemente enfermo en Teruel nuestro distinguido amigo el comandante del Regimiento de Otumba de guarnición en aquella plaza, Sr. Ramirez.

Hacemos fervientes votos por el pronto y total restablecimiento del paciente.

Cumpliendo las iniciativas del Sindicato de Policía Rural y de la Alcaldía de esta, procedese con gran actividad al afirmado y arreglo de los andenes del camino-paseo del Lidón, con objeto de dejarlo en buenas condiciones para el día en que se celebre la festividad de nuestra patrona en el ermitorio.

D. José Royo, dueño de la droguería «La Aragonesa» que el sábado último se incendió, nos ha visitado hoy rogándonos que en su nombre demos las gracias á las autoridades y vecinos que con sus esfuerzos y acertadas precauciones evitaron tomara mayores proporciones el siniestro. Queda satisfecho el Sr. Royo.

La brillante banda del regimiento de Tetuán, tocará mañana y pasado á las horas de costumbre en el paseo del Obelisco.

En Adzaneta se celebrarán en los días 26 y 27 del actual grandes fiestas en honor á su Santo patrono San Bartolomé. Como es de rigor se celebrarán dos corridas de vaquillas.

El viernes se celebrará la comida íntima organizada en honor de los aplaudidos autores de «¡Mos quedem!».

En la fiesta que mañana se celebrará en la Arciprestal de Santa María en honor de la titular de dicho templo, predicará el ilustrado presbítero Rvdo. Dr. D. Santiago Fabra.

Por la tarde se verificará la procesión general por la carrera de costumbre.

La fiesta taurina que están organizando los artistas de la compañía que actúa en el Teatro de Verano, promete revestir gran brillantez.

Ayer se escribió á los ganaderos señores Lozano y Tallada pidiéndoles precio de los cuatro boquerros que han de ser lidiados.

La dirección de la lidia correrá probablemente á cargo de un valiente y aplaudido novillero, que está realizando en la presente temporada una brillantísima campaña.

A la hora de cerrar esta edición se reune para celebrar sesión ordinaria el cabildo municipal.

ENFERMOS

DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS
Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI
El remedio más seguro y rápido que se conoce
De venta: Farmacia del autor
G. Chermá, 18-CASTELLÓN-G. Chermá, 18
y principales farmacias
En Vinaroz farmacia de D. Agustín Safón.
Nota: Una cajita de prueba gratis á los que envíen 75 cts. para el franqueo.

“San Francisco,”

Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial

Severino Dols Cervera

Immensa variedad de dibujos y colores modernistas. Única fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez á cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en granito y piedra artificial. Escaleras, fregaderos, picas, bañeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.

Existencias en Balaustrés desde 0'50 pesetas uno.
Todo comprador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.
DESPACHO: Plaza Nieve, 14 - Castellón de la Plana -
FÁBRICA: Félix Brevá

Servicio fijo

Y SEMANAL
Entre BARCELONA CASTELLÓN Y ALICANTE Y VICEVERSA
Salida de Barcelona para Castellón, sábado por la noche
Salida de Castellón para Barcelona y Alicante, todos los domingos á mediodía



Los magníficos VAPORES Francolí y Vicente Salinas

Admitiendo carga y pasajeros

PARA MÁS INFORMES
Castellón--Vicente Navarro Melchor, Atoza núm. 3.
Barcelona--Viuda Orilla Cert y Doménech, S. en C., Parque núm. 3.

CATI BALNEARIO de Nra. Sra. de la Avellá

Temporada oficial del 24 de junio al 3 de septiembre

Reconocidas sus aguas de utilidad pública, desde inmemorial, son invaluables los enfermos que usándolas han conseguido alivio en todas las enfermedades del estómago y de carácter herpético por graves que hayan sido, pues las que parecerían incurables han desaparecido con el uso de estas salubres y maravillosas aguas.

Vinje cómodo y rápido. Habitaciones limpias y confortables.

ITINERARIO: De Castellón á Vinaroz en el tren de las diez de la noche. La Empresa de coches de Vinaroz á Morilla ha puesto su servicio combinado entre Castellón y Avellá. Los viajeros tomarán en Castellón billete ferrocarril para Morilla y les servirá para el Balneario pues en Vinaroz al tomar el coche se les canjeará el billete.

Preios: Castellón á Avellá 2.ª clase 11'50 pesetas; 3.ª clase 9'90; Vinaroz á Avellá 6'15 pesetas as familias que lo deseen.

Para más detalles y cuantos informes deseen adquirir los señores aguilas dirijan la correspondencia al administrador del Balneario

DON JOSÉ SANJUAN

BOLETIN RELIGIOSO
Santos para mañana.—La Asunción de Ntra. Sra., Santos Nepoleón, A'pipo y Arnulfo Tripos y confesores.—B. P. en San Agustín y Musimos. La misa y oficio divino son los propios del día, con rito doble de primera clase y color blanco.

CULTOS
Santa María.—A las nueve solemne misa conventual á gran Capilla, con sermón que predicará el Dr. D. Santiago Fabra y á las doce nona con Exposición de S. D. M. Por la tarde á las tres y media Vísperas y completas y Procesión general.
P. Sangre.—A las nueve de la mañana, misa conventual con sermón á las doce nona solemne y por la tarde á las tres y media Vísperas y completas y rosario parroquial.
San Miguel.—A las nueve misa conventual, á las doce nona solemne y por la tarde á las tres y media Vísperas y completas y rosario parroquial.

Ha llegado á su villa de Benicassim después de pasar una corta temporada en Fuentes-Ensegures (Benesal) nuestro distinguido amigo D. Antonio Sanchez Bigné.

Ha regresado de Sagunto nuestro compañero en la prensa D. Federico García.

Se encuentra en Castellón con objeto de pasar una corta temporada nuestros distinguidos amigos de Sagunto D. José y don Enrique Casanova.

Noticias oficiales

GOBIERNO CIVIL
Se ha presentado para su aprobación el Reglamento por que se ha de regir la Congregación de San Luis Gonzaga y Caja de Socorros Mútuos de Canet lo Roig.

HACIENDA
Se le ha concedido la pensión de 625 pesetas anuales á la viuda del capitán D. Pascual Hernández que percibirá por esta Delegación de Hacienda.

VACANTES
Se halla vacante la plaza de secretario de Fuentes de Ayódar.

MILITARES
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real orden disponiendo le sean devueltas á D. Cristóbal Lino Vives, las 1.500 pesetas que depositó en esta Delegación de Hacienda, para redimir del servicio á su hijo Alfredo, quien falleció antes de ingresar en filas.

EL NOTARIO D. Rafael Fabra Calduch, ha trasladado su despacho á la calle de Atoza, números 105 y 107, antigua Central de la Viuda de Estela.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

OBRA PREMIADA.—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del grao y del periodismo provincial» con ocho fotografías de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Viciano 31-33-2.ª primera.

De sociedad

Se encuentra en su masía de Benadresa, la apreciable familia de nuestro querido amigo, el rico propietario, D. José Godes.

Hállase enfermo en su masía de Benicassim, nuestro querido amigo el acaudalado industrial de esta, D. Juan Guerrero.

Hoy ó mañana marcharán á sus Villas de Benicassim, las familias de nuestro querido amigo, D. Joaquín Núñez y D. Emilio Santacruz.

Tribunales

Ante el tribunal de Derecho de esta Audiencia, se han celebrado hoy dos juicios orales.

El primero procedente del juzgado de Castellón, contra Salvador Soler Mombardo acusado del delito de hurto, á quien ha defendido el letrado D. Mateo Asensi.

En el segundo, ha comparecido Zoilo Arias Alvarez, procesado por el mismo delito, corriendo la defensa á cargo del señor Company.

Terminados los informes, los juicios han quedado concluidos para sentencia.

Hablant
A la hora
los periodis
ción Sr. La
noticias de
Soldado
Casablanca
ción del «A
hoy la impre
moro con in
Cuando m
seando se vi
intentaban
El soldado
ra logrando
Estos días
ruido de las
una patrulla
dieron muer
El soldado
pital porqu
sulto con un
gún opinión
de amputar
Casablanca
do de nuevo
essa hiriedo
Una sección
ción de los
bajas.
V
Casablanca
las medidas
el general D
—Los moro
dad aparenta
europoos. Cu
la calle le su
—Han desca
moro, supor
las kábilas re
La t
Casablanca
de las que m
á Casablanca
someterse á
Resulta que
más a usos e
doso princip
otras kábilas
hagan parte
estos se opon
doclarado la
el temor de
por ser la cá
han pedido p
ternacionales
El general
sión de aquel
Tánger 13.
guientes noti
ta de un nuev
pamento fran
Casablan
tarde de hoy
mos de la lin
mora.
Secciones d
la agresión p
carnizado fue
Los moros
tros de distan
soldados seña
Poco despu
tes moros han
rechazando e
cooperando la
ciéndose á los
tos y heridos
Los frances
heridos entre

POR TELÉFONO Servicio especial de "La Provincia,"

Los sucesos de Marruecos

Madrid 14, 15'10.

Hablando con el Sr. Lacierva

A la hora de costumbre nos ha recibido á los periodistas el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva dándonos las siguientes noticias de Marruecos.

Soldado español en peligro

Casablanca 11.—Un marinero de la dotación del «Alvaro de Bazán» ha cometido hoy la imprudencia de dirigirse al barrio moro con intención de pisear.

Cuando mas tranquilo se encontraba paseando se vió rodeado de diez kabilios que intentaban asesinarle.

El soldado se defendió con mucha bravura logrando herir á alguno de los moros.

Estos dispararon sus espaldas y al ruido de las detonaciones acudió presurosa una patrulla de tiradores franceses, quienes dieron muerte á los diez kabilios.

El soldado español fué conducido al Hospital porque de la lucha con los moros resultó con un balazo en la pierna, lo que según opinión de los médicos habrá necesidad de amputársela.

Ataque

Casablanca 12.—Los kabilios han atacado de nuevo la vanguardia de la línea francesa hiriendo á un soldado.

Una sección de tiradores salió en persecución de los kabilios causándoles varias bajas.

Varias noticias

Casablanca 12.—Se están llevando á cabo las medidas de higienización dispuestas por el general Drude.

Los moros que se encuentran en la ciudad aparentan no guardar rencor con los europeos. Cuando encuentran alguno por la calle lo sitúan muy carifiosamente.

Han desaparecido de la ciudad muchos moros, suponiéndose que se han unido á las kábilas rebeldes.

La tribu de Mediuno

Casablanca 12.—La tribu de Mediuno una de las que más se distinguen en el ataque á Casablanca por su ferocidad ha decidido someterse á los europeos.

Resulta que los de Mediuno son los que más abusos cometieron en el asalto de Casablanca por su ferocidad ha decidido someterse á los europeos.

Los moros que se encuentran en la ciudad aparentan no guardar rencor con los europeos. Cuando encuentran alguno por la calle lo sitúan muy carifiosamente.

Han desaparecido de la ciudad muchos moros, suponiéndose que se han unido á las kábilas rebeldes.

El general Drude ha rechazado la pretensión de aquellos kabilios.

Nuevo ataque

Tánger 13.—Se acaban de recibir las siguientes noticias de Casablanca dando cuenta de un nuevo ataque de los moros al campamento francés.

Casablanca.—Entre tres y cuatro de la tarde de hoy han sido hostilizados los extremos de la línea francesa por la caballería mora.

Secciones de tiradores han contestado á la agresión persiguiéndolos, haciendo encarnizado fuego de fusilería.

Los moros se han replegado á 1500 metros de distancia haciendo desde allí á los soldados señas amenazadoras.

Poco después grupos pelotones de ginetes moros han vuelto á atacar á las tropas rechazando estos heroicamente la agresión, cooperando la artillería de los buques, haciéndose á los moros gran número de muertos y heridos.

Los franceses han tenido 1 muerto y 12 heridos entre estos un oficial.

El general Drude durante el combate ha recorrido el campamento seguido de una escolta de caballería, lo que también ha sido hostigada por los kabilios.

Continúa la intranquilidad en el campamento y se toman nuevos ataques.

Viveres

Casablanca 13.—Llegó un barco con mucha provisión de viveres, produciendo la llegada de este buque gran contento en la población.

Llegada de españoles

Casablanca 13.—Ha arribado el «Ciudad de Cádiz» conduciendo fuerzas españolas que están ya acampadas á 5 kilómetros de la ciudad.

Estas fuerzas están muy bien provisionadas de viveres y cuentan con medio millón de cartuchos mauser.

Como antes he dicho estas noticias nos las ha comunicado el Sr. Lacierva leyéndonos los mismos despachos oficiales recibidos del teatro de los sucesos.

El cónsul de Rabat

El gobierno ha llamado al nuevo cónsul de Rabat D. Emilio Clará que se hallaba aun en el consulado español de Londres, para que marche inmediatamente á posesionarse de su nuevo cargo.

Al efecto el Sr. Clará ha salido hoy de Madrid con dirección á Cádiz en cuyo puerto embarcará para Rabat.

Madrid 14, 14'10.

El «Joaquín del Piélagó»

Cádiz.—Procedente de Casablanca ha fundado en este puerto el vapor «Joaquín del Piélagó» conduciendo gran número de europeos que han huido de aquella ciudad ante el temor de ser víctimas de los sucesos que en ella se desarrollan.

Cuentan horrores de lo que ha ocurrido y ocurre en Casablanca.

Entre los pasajeros figura el obrero Pedro Ríoja quien se encuentra enfermo desde hace muchos días á cuya circunstancia debe su vida, ya que de no encontrarse enfermo se hubiera encontrado en el mismo punto donde se hallaban sus compañeros quienes fueron víctimas de los moros.

Los moros son un peligro

Tánger.—Según ha declarado el general Drude los moros constituyen un peligro más serio de lo que parece, porque poseen una táctica que les permite causar grave daño á sus enemigos sin exponerse demasiado.

Lo que más preocupa al general Drude es la manera de atacar de los moros á las fuerzas europeas, acercándose formando gruesos grupos de ginetes y huir escapados después de hacer una descarga cerrada que siempre causa víctimas.

Además todas las noches se repiten los asesinatos en las mismas puertas de la ciudad.

Los moros cruzan el campo arrastrándose por el suelo siendo imposible que los centinelas noten su presencia, como ocurrió en la noche del 12 que un centinela no se dió cuenta que se le acercaban varios moros hasta que vió brillar la hoja de una guma.

Antes que el soldado pidiera auxilio los moros le atravesaron el cuello de una cuchillada.

Pidiendo refuerzos

El general Drude ha pedido de nuevo refuerzos franceses y españoles con mucha insistencia porque con las fuerzas que actualmente cuenta no puede hacer más que defender la ciudad pero no atacar á los moros ni contestar con energía á los ataques que de parte de aquellos es objeto el campamento.

Sensación

En Tánger ha producido gran sensación un edicto que ha publicado el representante del Sultán, Molamet Torres, en el que recomienda á los europeos que no salgan de las murallas de la ciudad si no quieren arriesgar su vida pues los kabilios se aproximan continuamente á la ciudad con muy buenas intenciones.

Rumores graves

Corre el rumor en Tánger que las tribus de Mazagán custodian á los europeos de la población, en calidad de rehones.

Dicese también que la situación contra moros y extranjeros es muy tirante en Jaffi. Los europeos se preparan para la defensa temiendo en cualquier momento un feroz ataque de los kabilios.

En Jaffi añádesse que hace diez días no ven ningún barco europeo.

Mach-leán

De Londres dicen que el ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que nada se sabe acerca de lo que haya sido ya puesto en libertad el «kaid» Mac-Leán.

Madrid 14, 18'10.

Habla el Bajá

Despachos de Tánger confirman la noticia que el Bajá de Casablanca se halla á bordo de uno de los cruceros franceses anclados en aquella dársena.

Añaden los mencionados despachos que el Bajá Muley-Hamín ha manifestado que él no es culpable de los sucesos desarrollados en aquella población.

Cree que originaron la gravedad de aquellos sucesos las órdenes que dió el comandante del «Galilé» para que se efectuara el imprevisto desembarco de tropas.

Culpa por tanto á dicho comandante la gravedad de los sucesos.

Sebe, ha dicho, muchas cosas del saqueo ocurrido en Casablanca pero la prudencia le impide hacerlas públicas.

Protesta indignado Muley-Hamín de los malos tratos de que ha sido víctima de parte de los franceses, y de la poca consideración que se le tuvo al ponerle al frente de los moros para las limpiezas de las calles de la población. Sobre este caso dice que nunca hubiera creído que al gobernador ó jefe de una ciudad se le había de obligar á desempeñar el cargo de jefe de la limpieza.

Ha hecho protestas de su simpatía por los europeos y que siempre le ha protegido.

Dicen también los despachos que en el propio domicilio del Bajá se han encontrado objetos procedentes del saqueo.

La situación en Tánger

Es verdaderamente alarmante la situación en Tánger.

Las kábilas vecinas están excitadísimas y según noticias recibidas se sabe que los moros preparan un serio ataque á la ciudad.

Todas las noches se ven brillar á lo lejos grandes hogueras, con las que se hacen señales, para un movimiento de fuerzas determinado.

No sale ningún europeo del recinto de la ciudad.

Se ha reunido hoy el cuerpo diplomático acordando pedir á las naciones el envío de buques y fuerzas para garantizar la seguridad de los europeos residentes en aquella plaza.

En Mazagán

Cunde la agitación en las kábilas frontizas á Mazagán.

Se espera un ataque á la ciudad.

Conferencias

Paris.—Los ministros Pichón, Tomprón y Piguart han celebrado una detenida conferencia con objeto de ponerse de acuerdo para el caso de que sucedan en Marruecos acontecimientos no previstos é improbables.

De Berlín dicen que en la Conferencia de Wilhemshoke, lo mismo que en la de Ischi se tratará de varios asuntos de interés internacional, como el de Marruecos y el de Macedonia en el cual la actitud de Inglaterra se aproximará algo más al punto de vista de Rusia y de Austria.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 14, 16'10.

El Presidente del Consejo

El Sr. Maura que actualmente se encuentra en París atendiendo al restablecimiento de la delicada salud de su esposa, ha telegrafado diciendo que si las necesidades de gobierno no hacen necesaria su presencia en Madrid, no regresará hasta final de mes.

Pidiendo remedio

El ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador civil de Teruel pidiendo noticias sobre el telegrama que publican los periódicos asegurando que en Calaceite, pueblo de la citada provincia, reina tan gran miseria que el vecindario se ve obligado á emigrar.

El Sr. Lacierva se propone, en el caso de confirmarse, poner remedio y atajar el conflicto.

Ministro de viaje

El Sr. Osmá ha fijado el sábado de la semana actual para salir de Madrid con dirección á Alemania, proponiéndose permanecer una corta temporada en Darmsdat.

Condecorado

Su Magestad el Rey ha firmado hoy en San Sebastián un R. D. concediendo la cruz del Mérito naval con distintivo blanco al comandante y oficiales del buque escuela de marinos argentinos «P. Sarmiento».

El cónsul de la República Argentina en dicha población piensa obsequiarlos con un banquete.

La «Gaceta»

El diario oficial de hoy publica un decreto prorrogando hasta el día 25 del actual el plazo para la presentación en las Audiencias territoriales las instancias de los jueces y fiscales municipales que han de ser nombrados para el próximo año.

Varios indultos de penas leves. Dando orden al cuerpo de vigilancia y seguridad para que no facilite noticias ni detalles en lo referente á los servicios que presten.

Invitación

De Vigo dicen que D. Eduardo Gasset ha invitado al Sr. Canalejas á una excursión á la Junquera.

El Sr. Canalejas visitará además de la Junquera la isla de Cortegada. El 10 por la noche saldrá en un yate para el Ferrol.

Viaje regio

Durante su próximo viaje al Austria, afirman que D. Alfonso visitará también la ciudad de Praga, añadiendo que el viaje se efectuará en septiembre ó á primeros de octubre.

Por un bandido

Han llegado á Sevilla 100 guardias civiles, para coadyugar á la persecución del Peralto.

Aclaraciones

Palma de Mallorca.—Procente de Italia, donde fué á gestionar la venta de antigüedades ha llegado D. Guillermo Borrás, quien niega que fuese detenido como supuesto anarquista.

Además, ha hecho constar que la carta de recomendación no se la dió el Sr. Maura, como dijo el Sr. Soriano en el Congreso, sino que la obtuvo del embajador de España en el Vaticano para facilitarle el turismo.

De veraneo

Roma.—El embajador español ha salido para San Pellegrino, en las cercanías de Bergama, donde piensa pasar la temporada de mayor escauder.

La escuadra del Norte

Paris.—Se afirma en Paris que la escuadra francesa del Norte asistirá á San Sebastián á las fiestas que han de verificarse en honor del rey D. Alfonso XIII.

Viajes reales

Londres.—El Rey Eduardo llegará hoy mismo á Flessing, saliendo por la noche para Wiltomote, donde tendrá una entrevista con el Emperador Guillermo, y el miércoles por la noche saldrá para Ischel.

donde se encontrará el rey Eduardo con el Emperador de Austria Hungría.

Nadie cree que en estas entrevistas pueda haber nada que haya de levantar recelos entre las demás potencias.

El día 15 de este mes emprenderá la familia del Zar Nicolás un viaje marítimo por las costas de Finlandia el cual creese que durará unas dos semanas.

Ultima conferencia

Madrid 14, 18'10.

Notas denostarras

San Sebastián.—Llegó esta mañana el ministro de la Guerra, esperándole en la estación muchos políticos y militares.

Se ha dirigido al Hotel Palé donde se hospeda.

Acto seguido ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Allendesalazar y después ha marchado á Miramar conferenciando con S. M. sobre la combinación de altos cargos militares y ascensos.

Al salir de palacio nos ha dicho el general Primo de Rivera que no ha hablado con S. M. ni una palabra de los asuntos de Marruecos, y que no ha puesto nada á la firma regia.

Tal vez esto último lo haga esta tarde cuando vuelva á Miramar.

El ministro de jornada no ha estado hoy en Miramar.

S. M. el Rey, acompañado por el duque de Sotomayor ha pasado por las calles de la capital y después ha embarcado en la escampavía «Gipuzcoana» dirigiéndose al crucero «Príncipe Sarmiento» donde ha sido recibido con honores.

En el salón del comandante ha sido obsequiado el Rey con un «lunch».

Esta tarde ha fundeado el acorazado francés «León Gambetta» cambiando los saludos con el crucero «Extremadura».

El capitán del buque francés ha bajado á tierra cumplimentando al Rey y á las autoridades.

DE VALENCIA

El proceso de concejales

Esta mañana ha continuado la vista de la causa instruída á los concejales del Ayuntamiento, por injurias á la autoridad del arzobispo Sr. Guisasa.

Ayer se celebró la primera sesión á la cual asistió numeroso público, prestando declaración varios de los citados ediles.

Hoy han continuado las declaraciones y al terminar éstas se ha retirado el fiscal retirando la acusación para todos ellos y suspendiéndose la vista.

El excalcaldo Sr. Maestro no ha acudido, siendo multado por el presidente de la Audiencia.

DE BARCELONA

Arrow

Anoche se celebró otro mitin contra Arrow repitiéndose los ataques acostumbrados.

Según creenloso que el detective abandonará Barcelona, haciendo antes pública su protesta.

Fiestas mayores

Con motivo de celebrarse mañana la fiesta mayor en casi todos los pueblos de Cataluña ha marchado muchísima gente de Barcelona notándose gran desanimación en las calles.

El color arrecia.

SUORTESOS.

De la Casa Augusto Berroa y Compañía

Colización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 14 de agosto de 1907:

Table with 2 columns: Lot type and Amount. Interior 81'60, Amortizable 00'00, Colonial 71'00, Nortes 63'00, Alicante 86'90, Orensas 24'00, Exterior 90'80, Interior 81'82, Paris 14'00, Londres 23'68.

Imp. á c. de V. Bayo

la señorita de La Seiglière había soltado la aguja, y tendido el cuello y suspendido el aliento, escuchaba y contemplaba á Bernardo con un sentimiento de ingenua admiración.

—Es un poeta que canta las hazañas de un héroe —exclamó entusiasmada la baronesa.

—Caballero—añadió el marqués—podéis vanagloriaros de haber visto la muerte muy de cerca. ¡Vaya una batalla! De fejo, soñaré en ella esta noche. Parece que yo no andabais en consideraciones; pero ¿qué diablo iba á hacer vuestro emperador en esa maldiciada Rusia?

—Él se lo sabría—respondió con altivez Bernardo—á nosotros no nos importa.

Después, refirió cómo había despertado prisionero y cómo de prisionero había pasado á esclavo. Narró sencillamente, sin énfasis ni exageración, su permanencia en el fondo de la Siberia, seis años de servidumbre entre hordas salvajes, más crueles aún y más implacables que su cielo y su clima; todo cuanto había sufrido, el hambre, el frío, las faenas pesadas, los bárbaros tratamientos, todo, todo; y más de una vez durante el funesto relato, una lágrima furtiva, se deslizó bajo los párpados de Elena, brillando como gota de rocío en sus inclinadas pestañas y rodando, líquida perla, sobre la labor de tapicería que la joven había reanudado, para ocultar su

el pavimento de flores tan frescas y brillantes, que parecían recién cogidas en las praderas de los alrededores y esparcidas allí por los dedos de una hada benévola.

Bernardo que, en diez años, no había dormido más que en techos de campaña, sobre la nieve, en pieles de lobo y en sábanas de posada, experimentó un sentimiento de indecible gozo al percibir, debajo del edredón, la blanca y fina sábana de aquella cama que, como el trono del sueño, se elevaba en el fondo de una alcoba, misterioso nido formado de corinajes cuyo dibujo se armonizaba con el de los tapices. Todos los refinamientos del lujo, todas las comodidades de la vida agrábase en derredor suyo, como sonriéndole. Una solicitud ingeniosa lo había previsto, calculado y adivinado todo. La hospitalidad tenía delicadezas que raras veces deja de advertir la pobreza, pero que no siempre se encuentran en los más magníficos palacios; nada le faltaba á ésta, ni el talento, ni la gracia, ni la coquetaría, más rara que la magnificencia.

Cuando Germán se hubo retirado después de haber dispuesto convenientemente todos los detalles; sáboréó Bernardo infantil alegría examinando y palpando los mil y un objetos de tocador, cuyo uso había olvidado.

—¡Vaya, señor Bernardo, buenas y santas noches!—dijo el marqués saludándole con la mano.—¡Que vuestro señor padre bendiga desde el cielo vuestro sueño!

—Adiós, señor Bernardo—repuso la baronesa con afectuosa sonrisa—dormíos pensando que ya no os halláis solo en el mundo.

—Hasta mañana—dijo á su vez Elena;—hasta mañana nos declamos vuestro padre y yo, cada noche, al despediros.

Deslumbrado, aturdido, arrastrado, fascinado, atado, cogido por todos lados, hizo Bernardo un gesto que significaba: ¡como Dios quiera! y, después de inclinarse respetuosamente ante la señorita de La Seiglière, salió precedido de German quien le condujo á la habitación más rica y suntuosa del castillo. Aquella, en efecto, era la que el pobre viejo mendigo había ocupado durante algún tiempo, antes que le relegaran, como un leproso, á la parte más retirada y aislada del edificio; sólo que, desde entonces, la había adornado singularmente, y este día se habían esmerado en apropiarla á las circunstancias.

Cuando Bernardo entró, la alegre llama del hogar reflejábese en las doradas molduras del techo y en las medias cañas de latón que encuadraban la tapicería de terciopelo verde oscuro. Una alfombra de Aubusson sembraba

emoción sin duda.

—¡Noble joven!—dijo la señora de Vauvert llevando el pañuelo á sus ojos—¿era ese el premio reservado á vuestro heroico valor?

—¡Partid! caballero—exclamó el marqués;—debéis estar acribillado de reumatismos.

—Así se explian las glorias de este mundo—repuso la baronesa con melancolía;— así, harto á menudo, las ramas de laurel se truecan en palmas del martirio. ¡Pobre amigo! ¡cuánto habéis sufrido!—añadió estrechándole la mano en un arranque de viva simpatía.

—Caballero—dijo el marqués;—es predigo una gota tenaz si llegáis á viejo.

—Después de tantos reveses y miserias ¡cuán grato debe ser—exclamó la señora de Vauvert—el descanso en el seno de una familia adicta, entre rostros amigos y corazones fieles! ¡Feliz el desterrado que, de regreso á la patria, no encuentra muda y vacía su casa, y frío y solitario su hogar!

—¡Un reumatismo de la Siberia!—exclamó el marqués frotándose la pantorrilla;— aquí tenéis uno que aún cuando no procede sino del fondo de la Alemania, da qué hablar. Os compadezco, caballero. ¡Un reumatismo de la Siberia! No habéis salido aún todas vuestas cuentas con los cosacos.

ANUNCIOS

Bazar de Calzado
— DE —
FEDERICO CAZADOR
Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
Elegancia, Comodidad y Economía
Sean que visitar el Establecimiento
S. Chermá, 46.-CASTELLON-S. Chermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"

Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901
Cartagena
Incendios Valores Marítimos
Capital social 10.000.000 de pesetas
Reservas 4.225.653'05 de pesetas
Total garantía 14.225.653'05 ptas.
Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía
Por incendios. 10.140.973'70
Por marítimos. 4.883.261'73
Total. 15.024.235'53
Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.
Representantes en la provincia de Castellón
RAMO DE INCENDIOS RAMO DE MARÍTIMOS
D. E. Juan Viló **D. Salvador Mayor**
Peral, 39 Pi y Margall 73, bajo

Fundada 1762.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pútrido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Aliesck
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

REUMATICOS
SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el
REUMATOL PASCUAL
De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

DE INTERES a los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Puigcerver
por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.
Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cineona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (tercianas) neurálgicas etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.
Tesoro-estomacal Cuartiella
Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el *antigastrálgico Cuartiella*.
Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegarán á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la *morfina*, ya la *cocaína* etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.
Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesoro-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.
¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguireis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA!*
Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA
Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON

por el Capitán Don Miguel Abriat
Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabado trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabeza de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lugares, Puertos construídos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis á que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor: Mayor 102.—CASTELLON.

Únicos Licor y Elixir DE LOS
PP. CHARTREUX
Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona
ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones
Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS.
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA
Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLON

Fosfoglicerol iodado CALDUCH
Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apérito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

VENTA
Se vende dos cabras murcianas cubiertas.
Razón: «La Suizo Holandesa» C. Mayor

HEMOGENOL CALDUCH
Medicamento precioso en la CLOROSIS en fermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apérito y dolor de estómago ó cabeza.
BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apérito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.
En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.
De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5. Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS
de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.
Francisco Tirado
horticultor, Camino del Mar, Castellón

CARLOS VALMAÑA
MÉDICO OCULISTA
Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraguer y Menacho de Barcelona.
CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE
Plaza del Rey, 24, CASTELLON

CLÍNICA
— DE —
Medicina y Cirugía general
DOCTOR ROMEU
Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón
DOCTOR BAIXAULI
Especialista en enfermedades de la matriz
Horas de consulta: de 10 á 1.
Ximénez, 8, bajo.—Castellón.

Imprenta
— DE —
VICENTE BAYO
COLÓN, 40.—CASTELLÓN
Confección de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.
Precios económicos.

172 LA SEÑORITA
Las últimas palabras de la señora de Vaubert habían recordado súbitamente á Bernardo las exigencias de su posición. Acababan de dar las once en el reloj de concha incrustado en bronce que ornaba el mármol de la chimenea. Avergonzado de sus debilidades, púsose en pié y decididamente iba á retirarse, no sabiendo qué resolver, pero comprendiendo todavía, entre sus incertidumbres, que aquel no era su sitio, cuando, cogiendo el marqués una cinta de moaré que colgaba á lo largo del espejo, y tirando de ella, abrióse la puerta del salón y apareció en el umbral un criado, con un candelabro encendido en la mano.
—Germán—dijo el marqués—conducid al caballero á sus habitaciones. Son —añadió dirigiéndose á Bernardo—las mismas que durante largo tiempo ocupó vuestro señor padre.
—Muy poco atentos hemos sido, caballero —exclamó la señora de Vaubert—prolongando tanto rato vuestra velada. Hubiéramos debido recordar que necesitabais descansar; pero hemos sido tan dichosos viéndoos y escuchándoos! Perdonadnos nuestra indiscreción que excusa el atractivo de vuestro relato.
—¡Felices noches! —dijo el marqués;— diez horas de sueño os repondrán perfectamente.

DE LA SEIGLIERE 173
Mañana, al saltar de la cama, iremos á dar una batida á nuestros gazapos. Seréis aficionados á la caza, supongo; la caza es imagen de la guerra.
—Caballero—dijo la señorita de La Seiglière, trémula aún—no olvidéis que os halláis en vuestra casa y entre personas que cumplirán con gozo el deber de curar vuestro corazón, borrando de él hasta el recuerdo de tan malos días. Mi padre se esforzará en devolveros el afecto del padre que perdisteis, y yo, si lo queréis, seré vuestra hermana.
—Si os gusta la caza—exclamó el marqués—os prometo cacerías regias.
—Y también imperiales—dijo la baronesa interrumpiéndole.
—Sí—repuso el marqués—imperiales. Cacerías á pié, cacerías á caballo, con lebreles, con galgos corredores. ¡Vive Dios! Si tratáis á los zorros como á los austriacos, y á los jabalíes como á los rusos, compadezcó á los huéspedes de nuestros bosques.
—Espero—añadió la señora de Vaubert—que tendré el placer de veros á menudo en mi modesta morada. Vuestro padre, que me honra con su amistad, se complace en mi mesa y en mi hogar. Venid á hablar de él en el mismo sitio donde tantas veces habió él de vos.

176 LA SEÑORITA
Renunciamos á describir los éxtasis en que le sumieron la vista de los frascos de agua de Portugal y el aroma de los jabones perfumados. Para comprender estas puerilidades, es preciso haber vivido seis años entre los tártaros. A cada lado del espejo, semi-ocultos entre dalias y crisantemos abiertos en jarros del Japón, relucían puñales, pistolas damasquinas, diamantes y joyas. Sobre un ángulo de la chimenea, una copa de artístico cristal rebosada de monedas de oro, como olvidadas allí por descuido. No se detuvo Bernardo ante el oro, ni ante las flores, ni siquiera ante las armas. Dando vueltas en torno de la habitación, quedó arrobado ante una bandeja de plata, sobredorada llena de cigarros que la señora de Vaubert había mandado traer la víspera, de la casa de un anciano armador amigo, suyo; atención hospitalaria que hoy día no pasaría de sencilla y trivial, y que, á la sazón, podía considerarse como rasgo de audacia y de genio. Tomó un cigarro Bernardo, lo encendió en la llama de una bujía, y luego, muellemente tendido en una poltrona, envuelto en una bata de casimir, pensó, ante todo, en su padre, en lo raro de su destino, el sesgo imprevisible que habían tomado los acontecimientos, y el partido que debía elegir.

DE LA SEIGLIERE 169
de su cautividad; el marqués y su hija unieron sus instancias á las de la baronesa.
Dulce es hablar de sí propio y referir los males sufridos, sobre todo después de una buena comida y al contemplar, suspendida de los labios, por decirlo así, á una Dido ó á una Desdémona palpitante, curiosa, perpleja la mirada y agitado el seno.
Cayó Bernardo en el lazo con tanta mayor facilidad, cuanto que Elena, sin sospecharlo, representaba el papel de alondra cautiva encargada de atraer las incautas aves á las redes del cazador. Comenzó, refiriendo la batalla del Moscova. Indicó, á grandes rasgos, el plano de los lugares, los accidentes del terreno, la posición respectiva de los dos ejércitos, y entró, de lleno, en la acción. Había empezado su narración, en tono grave y sencillo; pero, exaltado por sus recuerdos, arrebatado por su propia palabra como en flamas, animáronse gradualmente sus ojos y su voz, en breve, resonó como un clarín. Aspiróse el olor de la pólvora, oyóse el silbar de las balas, víéronse los batallones desmoralizados y lanzados á través de la metralla hasta el momento en que, herido á la cabeza de su propio escudrión; cayó él exánime á los piés de los caballos, en el suelo sembrado de cadáveres. Hablando así, estaba hermoso.

Castellón a Fuera, trin Para au Núm La Ningún imperio de l responsal ministran presenciales Hoy dan la reunión q tan celebrar la situación imperio mar dos días últi En esta Abd-el-Azis imperio duran lizados por l poblacion carta relatan rridos en Ca dad de que p y satisfacci ropas. La carta t que estude sucesos, de l propongan para su cast busquen los las kábilas re tranquilidad das. Una parte dentemente del sultán; p franca, hizo única maner filoto era la que le presen 1.º El sul ciones signa plazo de 15 a que se acord cional. 2.º El sul aquel plazo á la paz en el i hostigados l Dicen de T tán por la co mas ha dado reunión de m te á las poten cumplimiento tigo de los at está la parte más numeros á la guerra s á los europe sus súbditos ner con Euro zas. Y si al f debe temer c le destituyan Mas la En Ya se ha ce vista del rey de Alemania, Telegramas del recibimie la siguiente f Eduardo V por su sobrin von Bülow. Tío y sobri estrechándose El Kaiser a cender del va Aquél lleva glós, y éste, Dragones pr rigo. Después d ambos Sober de infanterí montaron o dirigiéndose Bülow les distancia. En el banq obsequió á s tas brindis h para ambas r El final de fioso. Por los si francesa pue lebre confere Le Matin, que actualme el Kaiser y el desde comier tiendo á una vistas de Sol que indudabl vizar las asp nal europea. Le Figaro, Boudon en l puse su des afirmando q ambición po